

théâtre est dominée par les rangées superposées de balcons. »

Un charbonnier, le *River-Clyde*, avait été spécialement aménagé pour débarquer, le 25 avril, à la première heure, l'avant-garde des troupes d'attaque, représentée par les fusiliers de Dublin et les Munster Fusiliers. Des difficultés de débarquement se produisent malheureusement et le feu de l'ennemi est si intense dès la première minute que le généralissime donne l'ordre d'attendre la nuit pour continuer l'opération.

Le 25 avril, à vingt-deux heures, 4.000 hommes seulement ont pu débarquer. Mais la moitié s'est trouvée mise rapidement hors de combat, et le reste s'est abrité derrière l'escarpement qui borde la baie d'où les Turcs, malgré plusieurs furieuses contre-attaques, ne parviennent pas à les déloger, grâce au tir incessant des mitrailleuses du *River-Clyde*. Le général Napier et son chef d'état-major le capitaine Costeker sont tués. La situation devient critique. Grâce à une diversion opérée par des troupes débarquées à la baie H (Worcestershire Fusiliers) et à une infiltration de petits détachements qui réussissent à pénétrer vers minuit dans les ruines du fort de Sedd-ul-Bahr, la situation s'améliore cependant et, le 26, vers 2 heures du matin, le *River-Clyde* parvient à débarquer ce qui restait de l'infanterie.

Sous la protection d'un violent bombardement exécuté par l'escadre du contre-amiral Wemyss contre les tranchées et les redoutes turques qui s'étendent d'Ertogroul à Sedd-ul-Bahr, des renforts parviennent à prendre pied dans ce dernier village. Ils sont commandés par le lieutenant-colonel Doughty-